

Interkulturalität

... ist offener und sichtbarer Teil des Arbeitsalltags am Beutenberg Campus in Jena. Der 2. Interkulturelle Tag am Beutenberg möchte diese kulturelle Vielfalt würdigen.

Wie diese Vielfalt gelebt werden kann, zeigen an Informationsständen:

- Bürgerstiftung Jena
- Charta der Vielfalt
- Jena Wirtschaft
- Volkshochschule Jena

Eintritt frei!
Aufgrund begrenzter Platzzahl, ist eine **Anmeldung zu den Workshops ratsam:**



www.weiterbilden-beutenberg.de

Programm

11:00 Eröffnung
Prof. Wilhelm Boland
Vorstand Beutenberg-Campus Jena e.V.
Dörte Thiele
Integrationsbeauftragte der **Stadt Jena**

11:15 – 15:30 Sprachenschnupper- und Länderstationen
Spielerisch stellen sich **verschiedene Nationen** vor und **geben Einblick in Sprache und Esskultur des jeweiligen Landes.**

13:00 – 13:45 Workshop
"Willkommen - Ein besonderer Augenblick"
Der erste Kontakt **in neuer Umgebung** bei Behörden, **Sekretärinnen** oder im Labor und schon **fällt auf:** Kommunikation **und Kultur sind untrennbar.** Wie **wir wahrnehmen, ist immer erfahrungsabhängig.**

14:00 – 15:30 Workshop
"Boden für kuriose Begegnungen: Gesten & Gewohnheiten"
Wie kann ich das, was ich höre, sehe und nicht verstehe überhaupt "richtig" interpretieren? Hier lässt sich Neues kennenlernen, soll Fremdes bekannter werden.

Moderation:
Caroline Utermann-Kessler
Anni Steinhagen
Dr. Gunda Huskobla

Program

11:00 AM Opening
Prof. Wilhelm Boland
Chair Beutenberg-Campus Jena e.V.
Dörte Thiele
Integration Officer for Jena

11:15 AM – 3:30 PM
Country and language booths
A variety of country and language booths offers opportunities to encounter different languages, customs, and practices in a fun way.

1:00 PM – 1:45 PM
"Welcome - A very special moment"
The first contact in a new environment with authorities, secretaries or in the laboratory and already it is noticeable: How we perceive things always depends on experience.

2:00 PM – 3:30 PM
"Grounds for curious encounters: gestures and customs"
How can I "correctly" interpret things that I hear and see, but don't understand? Here, you'll learn something new and become more familiar with that which is unknown.

Presenter:
Caroline Utermann-Kessler
Anni Steinhagen
Dr. Gunda Huskobla

Interculturalism

... is a clear and visible part of working life on Jena's Beutenberg Campus. The 2nd Intercultural Day at Beutenberg wishes to celebrate this cultural diversity.

Information stands from the following organizations show how you can experience this diversity:

- Jena Citizens' Foundation
- Diversity Charter
- Jena Business Development
- vhs - Adult Education Center Jena

Participation for all free of charge
Reservation is recommended for workshops:



www.weiterbilden-beutenberg.de

„An open attitude
lets you experience more“

Kontakt:
www.iik.de
www.beutenberg.de
www.jga.uni-jena.de

27. September 2013
11:00 – 15:30 Uhr

„Wer offen ist,
kann mehr erleben“

Within the framework of the nationwide intercultural week, Beutenberg Campus Jena e.V. is organizing the 2nd intercultural day in cooperation with the Graduate Academy of Friedrich Schiller University Jena and the Institute for Intercultural Communication on Beutenberg Campus.

Abbe-Zentrum Beutenberg
Hans-Knöll-Straße 1
07745 Jena



Der 2. Interkulturelle Tag am Beutenberg

The 2nd Intercultural Day at Beutenberg

Gemeinsam mit dem Institut für Interkulturelle Kommunikation e.V. und der Graduierten-Akademie der Friedrich-Schiller-Universität Jena veranstaltet der Beutenberg-Campus Jena e.V. im Rahmen der bundesweiten Interkulturellen Woche den 2. Interkulturellen Tag am Beutenberg Campus.

All are very welcome!

Anfahrt mit dem Bus: Nr. 10 oder 13 Richtung Burgau oder Nr. 40 Richtung Göschwitz bis Haltestelle Beutenberg Campus, dann zu Fuß rechts in die Hans-Knöll-Straße einbiegen. Das „Abbe-Zentrum Beutenberg“ befindet sich zentral auf dem Beutenberg Campus Nord.

How to get to Beutenberg Campus: Take bus No. 10 or 13 (direction Burgau) or 40 (direction Göschwitz) to the Beutenberg Campus bus stop. Turn right on Hans-Knöll-Straße and walk uphill to Abbe-Zentrum Beutenberg.

Alle sind herzlich eingeladen!

